

Fortaleciendo alianzas por un sector

forestal sostenible, competitivo y resiliente

Desde la Cámara Forestal Madera e Industria (CFMI) reafirmamos nuestro compromiso con el fortalecimiento del sector forestal nacional mediante el impulso de alianzas estratégicas, la participación en espacios de incidencia política y técnica, y la consolidación de una red sólida de empresas e instituciones comprometidas con la sostenibilidad



Durante este trimestre, hemos recibido con entusiasmo la afiliación de nuevas empresas e instituciones que se suman a nuestra red de asociados. La afiliación a la CFMI representa una oportunidad clave para integrarse a un ecosistema empresarial forestal comprometido con el desarrollo sostenible, la innovación y la competitividad.

Invitamos a quienes aún no forman parte de la Cámara a considerar este paso estratégico que les permitirá participar en espacios de diálogo con autoridades, recibir información especializada, colaborar en proyectos nacionales e internacionales y fortalecer sus capacidades técnicas y comerciales.

Contar con una membresía activa en la CFMI no solo permite representar los intereses del sector ante entidades públicas y privadas, sino que también posibilita incidir en políticas públicas, acceder a redes de cooperación técnica y financiera, y participar en eventos especializados y espacios de formación.



Participación en la reunión nacional sobre las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDC)

La CFMI participó recientemente en la reunión nacional sobre la actualización de las NDC de Costa Rica, organizada por la Dirección de Cambio Climático (DCC) del Ministerio de Ambiente y Energía (MINAE) con el respaldo de diversas agencias de cooperación. En este espacio se abordaron los avances y desafíos en la implementación de los compromisos climáticos del país, con especial énfasis en los sectores de uso de suelo, agricultura y silvicultura.

Nuestra participación estuvo orientada a destacar el rol estratégico del sector forestal y de la madera en la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero, la captura de carbono y la promoción de prácticas productivas sostenibles. Subrayamos la necesidad de integrar de manera efectiva al sector privado forestal en la toma de decisiones, reconociendo su capacidad de innovación, inversión y transformación de territorios rurales.

La CFMI continúa promoviendo la inclusión del uso de la madera como una herramienta efectiva para alcanzar las metas climáticas, enfatizando su bajo impacto ambiental, su capacidad de almacenamiento de carbono y su papel en la construcción de economías locales resilientes.

Comité de seguimiento de la Estrategia Nacional REDD+: participación y propuestas

Asimismo, la CFMI formó parte de la más reciente reunión del Comité de Seguimiento de la Estrategia Nacional REDD+, instancia clave en la gobernanza forestal nacional. En esta sesión se conocieron y discutieron los resultados de las acciones REDD+, se recibió una charla por parte del experto Ernesto G. Prado en temas de Mercado de Carbono y se arrancó con la definición del plan trabajo de esta instancia.

La Cámara continuará participando activamente en este comité, proponiendo mecanismos concretos para fortalecer el rol del sector privado en la implementación de políticas climáticas y en la promoción de paisajes sostenibles en armonía con las metas de desarrollo rural y conservación productiva de los recursos forestales.



Acción Climática: Un Imperativo Nacional y Empresarial con Oportunidades para el Sector Forestal

La Contraloría General de la República ha publicado su informe de seguimiento a la gestión pública sobre el panorama país en acciones climáticas. Este documento pone en evidencia tanto los avances como los desafíos que enfrenta Costa Rica en gobernanza, políticas públicas y financiamiento climático, con un nivel de cumplimiento promedio del 70,1%. Los sectores productivos y el empresariado costarricense están llamados a fortalecer su rol como agentes de cambio, ante una agenda climática que ya no es opcional, sino urgente.

En este contexto, el sector forestal y el uso sostenible de la madera emergen como aliados estratégicos en la descarbonización del país. La conservación de bosques naturales y el manejo forestal responsable contribuyen directamente a la captura de carbono y la resiliencia climática, al tiempo que promueven desarrollo económico sostenible. La madera, como material renovable y carbono-neutral, puede reducir la huella ambiental en sectores como la construcción y el mobiliario, siendo clave para alcanzar las metas nacionales de carbono neutralidad para 2050.

El informe también destaca la necesidad de una mayor integración del financiamiento climático, donde el sector privado debe asumir un papel más activo. Aquí, iniciativas forestales que integren adaptación y mitigación pueden posicionarse como proyectos atractivos para inversión verde, tanto nacional como internacional, si cuentan con trazabilidad, metas claras y respaldo técnico.

Desde la Cámara Forestal Madera e Industria reiteramos nuestro compromiso con una gestión forestal alineada con los compromisos climáticos del país. Es hora de que la política climática no solo se diseñe desde los escritorios, sino que se ejecute con la fuerza de los sectores productivos, con el bosque como aliado y la madera como protagonista de una economía baja en emisiones.

Enlace de descarga:

DFOE-SOS-SGP-00003-2024 - Documentos de Google



¡Sumate al cambio!

Instamos a nuestros afiliados y a todos los actores del sector a mantenerse informados, participar activamente y colaborar en las iniciativas que impulsamos. El éxito de nuestra misión depende del compromiso colectivo y de una visión compartida que coloque a la madera y al bosque como pilares del desarrollo sostenible de Costa Rica.

Para más información sobre afiliación o participación en nuestros espacios de trabajo, no duden en contactarnos a través de nuestros canales oficiales.

Cámara Forestal Madera e Industria (CFMI)

Unidos por el fortalecimiento del sector forestal costarricense.





Il Congreso Nacional de Política Forestal: Mejorando la competitividad de las personas productoras forestales

La ONF le invita a participar del II Congreso Nacional de Política Forestal y de las fases previas de consulta.

Inscripción VIRTUAL y consultas previas aquí: https://forms.gle/jvAXYnajCXHxuCn6A

Consulta previa: Fase 1. Tiene como objetivo construir las políticas nacionales que fomenten la competitividad de las personas productoras forestales como actores clave para la reactivación sostenible y solidaria de la economía costarricense.

Evento presencial: Fase 2. Buscará definir una ruta crítica con la identificación de las acciones prioritarias a desarrollar en el periodo 2025-2028.

Más información al 2293-5834, o al correo info@oficinaforestalcr.org